



## **Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar**

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

*[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]*

### **SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 32 vom 12. August 2012**

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Südsaar – Q11.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und müssen leider mit einer traurigen Nachricht beginnen:

#### **OM August Meyer – DL4VP silent key**

Am 06.08.2012 verstarb unser ältestes und langjähriges Mitglied DL4VP August Meyer im Alter von 91 Jahren. Am Freitag wurde er in Otzenhausen beigesetzt. Die Mitglieder von Q10 werden ihn in liebevoller Erinnerung behalten.

Unser ganzes Mitgefühl gilt seiner Familie.

Erwin Saar – DL8BI, OVV Q10

Weiter geht es mit der

#### **Übersicht:**

#### **Glückwünsche**

#### **Termine**

#### **Multimode-Relais – DB0GE wieder in Betrieb**

#### **Historie des Forsthaus Pfaffenkopf**

#### **Wiederholung des Deutschlandrundspruchs**

#### **Mitteilungen des Rundspruch-Teams**

## **Die Glückwünsche:**

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgende Glückwünsche sind eingegangen:

Der OV Saarlouis – Q09 gratuliert folgenden Mitgliedern zum Geburtstag.

- Andreas – DE2AHS
- Helmut – DO8HN

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich den Glückwünschen an.

## **Termine:**

### **25. August – Mobilwettbewerb im Rahmen des Sommerfestes des OV Vulkaneifel – K34**

Die komplette Ausschreibung kann auf der Distriktsseite des Distriktes Rheinland-Pfalz heruntergeladen werden ([www.darc.de/uploads/media/Ausschreibung-Mobilwettbewerb-K34.pdf](http://www.darc.de/uploads/media/Ausschreibung-Mobilwettbewerb-K34.pdf)).

### **31. August – Jahreshauptversammlung des OV St. Wendel – Q10**

Am 31. August 2012 findet unsere verspätete Jahreshauptversammlung um 18 Uhr im Clubheim Haus Gillen in Bliesen statt.  
Da Neuwahlen anstehen wird um zahlreiches Erscheinen gebeten.

Erwin Saar DL8BI OVV Q10

### **29. September – Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar**

Der 8. Distrikt-Service-Tag des DARC e.V. Distrikt Rheinland-Pfalz und Distrikt Saar findet am 29. September 2012 statt. Tagungszentrum ist – wie im Vorjahr – das Landesinstitut für Pädagogik und Medien in 66125 Saarbrücken-Dudweiler, Beethovenstraße 26. Beginn ist um 09:30 Uhr, Einweisung erfolgt auf dem Relais DBØSR auf 145.600 MHz ab 09:00 Uhr.

Die geplanten Workshops wenden sich in erster Linie an Funkamateure, andere Interessenten an den Themen sind aber genauso herzlich willkommen. Eine Teilnahmegebühr wird nicht erhoben.

*Das Tagesprogramm ist im Rundspruch Nr. 31/2012 nachzulesen.*

## **Multimode-Relais – DB0GE wieder in Betrieb**

Das in der IARU Region 1 seit geraumer Zeit eingeführte 12,5 kHz Kanal Raster wurde im Zuge der Wartungsarbeiten auch bei DB0GE umgesetzt. Dies hat eine Reduzierung des maximalen Hub's von 5 kHz auf 2,5 kHz zur Folge und damit auch eine Verringerung der NF Lautstärke beim Nutzer.

Moderne Transceiver lassen sich von "Wide" auf "Narrow" Betrieb umschalten und damit auf das 12,5 kHz Raster anpassen.

Der maximale Hub wird beim Senden auf 2,5 kHz begrenzt und die NF und gegebenenfalls auch die ZF Aufbereitung wird entsprechend angepasst.

Da der zur Zeit verwendete Relaisempfänger eine solche Anpassung nicht zulässt, wurde lediglich der TX Hub und die NF Aufbereitung modifiziert, so dass auch Teilnehmer mit 5 kHz Hub noch ohne Probleme über den Repeater arbeiten können.

Für das Relais team

Willi – DD1VB und Stefan – DF5VL

## **Historie des Forsthaus Pfaffenkopf**

Täglich fahren Tausende auf der L 270 an einem Schmuckstück vorbei - und bemerken es kaum: Das historische Forsthaus am Pfaffenkopf, das vermutlich bereits 1727 erbaut wurde, liegt mitten im „Dreiländereck“ zwischen Riegelsberg, Burbach und Altenkessel.

Das Gebäude ist ein ehemaliges Jagdschlösschen, treffender formuliert, ein Jagdhaus der Fürsten von Nassau-Saarbrücken. Das historische Forsthaus liegt an der Barockstraße Saar-Pfalz, die barocke Sehenswürdigkeiten im Saarland und der Westpfalz verbindet.

Das Gebäude diente auch als "Thorhaus". Damals waren große Teile der Wälder für das gemeine Volk gesperrt. Im 18. Jahrhundert wurde der Kernbereich des Waldes mit einem Gatter umgeben. An den Eingängen entstanden "Thorhäuser" wie das am Pfaffenkopf.

Auch Baumeister Friedrich Joachim Stengel soll am Umbau beteiligt gewesen sein. 1815 übernahm die preußische Forstverwaltung das Haus, das bis 1972 Sitz der Revierförster war. Während der Saargebietszeit diente das Forsthaus zwischen 1920 und 1935 als Ferienort für Kinder und als Ausflugsziel für Vereine wie die Caritas und den Saarwaldverein. Nachdem die Försterei das Haus 1972 aufgegeben hatte, nutzte es die Arbeiterwohlfahrt bis Ende der 1970er-Jahre für Erholungsangebote.

1983 übernahm Familie Wallacher das Anwesen und ließ sowohl das Forsthaus als auch das einstige Schlafhaus für Waldarbeiter und das benachbarte Holzhauerhaus als Ensemble denkmalgerecht sanieren, so dass es heute wieder ein Schmuckstück der Barockstraße ist. Das ganze Anwesen, also das alte Forsthaus, das Holzhauerhaus und das Waldarbeiter-Schlafhäuschen, stehen unter Denkmalschutz und werden von den darin wohnenden Familien erhalten. Es gibt zwei Bauerngärten, eine Werkstatt für Wald- und Wiesenfloristik, einen Imker und Leute, die Pferde halten zur Pflege der Obstwiesen.

Die Gegend lädt zum Wandern im Wald ein. Auch Fahrradfahrer kommen auf den meist gut ausgebauten Wegen auf ihre Kosten.

(Quelle: wikipedia und Pfälzer Merkur)



(Bilder : Joachim – DK9VA)

**Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.**

**Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:**

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV Südsaar – Q11.

Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an [saarrundspruch\(at\)darc-saar.de](mailto:saarrundspruch(at)darc-saar.de). Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (*unter [www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/](http://www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/)*).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

**Ende Saar- Rundspruch Nr. 32 vom 12. August 2012.**